まちが形づく 前から徐々に 駅 られ

つくばエクスプレス 八潮駅前にオープンした

大型ショッピングセンター

めています。 談しながら進 りまして、相 協議会をつくり がまちづくり がまちづくり がまちがくと がまちがくと がまちがくと

白石 多摩ニュータウンで活動されていら、インターネットコミュニティが成立と、インターネットコミュニティが成立と、インターネットコミュニティが成立と、インターネットコミュニティが成立す。活発で、意識の高い人たちが住んです。活発で、意識の高い人たちが住んでいることがわかりますよ。いることがまちの魅力を高めることによった。

美しく安全で快適なまちを人が輝く都市 プロデー

理、建替え、新築などフルが発す、復興も随分進んだよい、小野 あのとき私どもは、小野 あのとき私どもは、小野 あのとき私どもは、 の復興のために290~ で働いて評価をいただきました。理、建替え、新築などフルパワー 復興も随分進んだようです阪神・淡路大震災から10年 とき私どもは、 新築などフルパワーはじまって、区画整 建物の危 人の精鋭 被災地全 ね以 上が

さを残しな ですが、地



小野 都市再生は、内需振興策として打り、
日子のですが、のどもと過ぎればで、危きたのですが、のどもと過ぎればで、危きたのですが、のどもと過ぎればで、危機感を持続するというのは難しいですね。
日デュースを展開されていますね。
日子の中に安全・安心という意識がでて
国民の中に安全・安心という意識がでて
は、急速に
日子の中に安全・安心という意識がでて
は、過ぎればで、危
は、過ぎればで、危
は、過ぎればで、危
は、過ぎればで、過速に
日子の中に安全・安心という意識がでて
は、過ぎればで、過ぎればで、過ぎればで、過ぎればで、過ぎればです。 画事業の地ち出され、 くつかの思い 3地元や民間からの提案など、国2の思い切った規制緩和、都市計2、都市再生特別措置法をはじめ2、都市再生は、内需振興策として打1

内から石垣まで」というキャッチフレーす。私どもは四大都市圏だけでなく、「稚課題のひとつとして位置づけられていままあげての制度改正による内政上の重要 へのもと、 て います。 ・ 全国で事業を進めることになる。 U R 都市機構は多様な領域に広がるまちづくりの専門家集団、技術・技能無団ですから、そのノウハウを活用するコーディネート業務が柱です。自ら主体となる場合もありますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力ますが、民間の力を都市再生に誘導するバックアップ型の事業

た再だり 中心に据えて 人口は都心では増えていまいたという活動のフィールドな

再生で人が都心に回帰しはじ 都市機構にはたく 、緑など環境問題も理、木造密集市街地した。また大量の住回帰しはじめ、住宅の場となった。 さんの テ

ます 能な都市のあり方が問われることにな野(そうですね。これからはまず持続マと課題がありますね。

民間では資本を投じ で難しいことはどんなことでし白石 事業をコーディネートし で考え、しっかりと育てていくたい、しかし都市づくりは長期 2育てていくという姿っくりは長期的スパンしたら短期間で回収しんなことでしょうか。

勢がなければなりませ 調整を 成に何が て、地元のお考えをお聞きし、私どもはコーディネートの依なければなりません。 そして魅力的なまちづく 、利害に

> そして都市景観形成の方向性、それらがそして都市景観形成の方向性、それらがないと事業化はできません。私たちの提案、あるいは事業によって今後の見通し案、あるいは事業によって今後の見通したが、道路や公園をつくることも可能です。最近はこれからどこの土地を小ましたが、道路や公園の直接施行といって、URです。また直接施行方式といって、URです。また直接地行方式といって、URです。また直接地できません。私たちの提着によって全体を調整し、基盤整備ができてから、その上に民間が施設や住宅をおつくりになる、あるいは分譲地として活用いただくわけです。最近はこれからどこの土地をもつかというお尋ねができてから、そして都市景観形成の方向性、それらがないと事業化はできません。私たちの提表であるいは分譲地として活用いただくないというお尋ねができてから、そしている。 水道などの基盤整備、公工場跡地があっても、エ案することができます。 第三者的な立場で 考 公共施設の配置、エネルギーや上下 エネルギーや上下 例えば大規模な



千葉市 蘇我臨海地区 先行して整備された商業施設群

の調整な対して、 り可

スト 質の ツ クの 高 い居住環境づく)再生活用、 1)

良くする、必要はほどでは、敷地の有効高度利用や住ては、敷地の有効高度利用や住 対量不足の中で大量供給した住宅につい対量不足の中で大量供給した住宅についい野 77万戸は大変なストックで、国民を体では兎小屋も多いといわれています。まれ変わっているようですけれど、まだまれ変わっているようですけれど、まだまれ変わっているようですけれど、まだおしい設備や機能も加わり、かつ余剰の新しい設備や機能も加わり、かつ余剰の新しい設備や機能も加わり、かつ余剰のおしては、 貸住宅を: ては、敷地の有効高度利用や住対量不足の中で大量供給した住宅につ のは順次建替えられ、面積も広くを持つ世界最大の大家さんです。一方でUR都市機構は77万戸の賃 賃

宅には、エレベーターを行っています。新しい住備するなどの建替事業を つけ、屋 宅には、 バけ リアフリー 屋 外

なくなります。建物の中にもある程度中いう方もいますな。音に対して寛容性がなくなって、人間関係の距離感のとり方なくなって、人間関係の距離感のとり方なくなって、人間関係の距離感のとり方なくなって、人間関係の距離感のとり方としての声がうるさい、幼稚園の送り迎えどもの声がうるさい、幼稚園の送り迎え たらのほどのできます。しかし一方では子向け双方ができます。しかし一方では子下がります。給食施設など同じ食材で少下がります。給食施設など同じ食材で少っな。様々な世代によって日常の体験や交ね。様々な世代によって日常の体験や交 間的な空間が必要だと思うこと

があります ますと. 中間的な空間とい

学生時代、認知症の高齢者施学生時代、認知症の高齢者施いった曖昧な空間です。 いくのは大変ですから途 いくのは大変ですから途物など、1階まで降りて白石 例えば超高層の建

白石 玄関ドアは普通スチー性化につながるのですね。 ルですが、

で巡回していただくとか、住宅の中に福もあります。これからは有料でも契約制が伝わる仕組みになっているマンションかいないか外からわかるよう、危険信号こに障子をはめ、中の灯りが点いている下から20㎝位のところをガラスにしてそ 危険信号 の中に福 してそ る

> 祉的な視点の取り込みは欠かせ うね ないでし

美 L 61 海外 日本 の の まちの まちと 景観

いた感想はいかがですか。にお住まいのようですね。 住まいのようですね。住んでい日石先生は千葉県の幕張ベイタ たウ

今年は三番目の小学校がオープンしましたが、1000人のマンモス小学校です。去年PTAの会長をさせていただきましまど、子どもが多い活気あるまちですよ。日石 いま少子化社会とは到底思えない た。

きれいで、夜は 走らないのでな 成しています-白石 美しいも タウンに引越してそこで育ちました。大阪の城東区で生まれてすぐ千里ニュ ようです(笑)。 ね。幕張でも自発- が溢れています タウンというのは住民の方のから幕張にもすぐ馴染めまし 野 まちの雰囲気も 城東区で生まれてすぐ千里ニューす(笑)。私はニュータウン育ちで、で、夜は空港の滑走路を見ているいますし、ゴミの輸送車が地上をいますし、ゴミの輸送車が地上をいまちですね。歩車分離が徹まちの雰囲気もいいようですね。 エ た。 ニーで ギ

ね。 のが理想的です」 の方々が主体的に なって育っていっ

などもあってとて理教室や手芸教室 ッ り に フ 幕 も活発です。 なって育っていく の方々が主体的に い野 まちは地域 トが開かれ、 料 ケ

うに中 ロッパ パ F庭を囲んでハのまちのよ

小野 このまちは1999年度グッドデザーのかと思いました。 のかと思いました。 こんなにきれいなまちが日本にもあった ひかと思いました。 ま物が建つというスタイルですから、ま

田舎でしたよ。
田舎でしたよ。
田舎でしたよ。
私は練馬の育ちで、60年ずっと練馬の暮らした。近くに戦前の成増飛行場、戦後でした。近くに戦前の成増飛行場、戦後は駐軍に接収されたグラントハイツがあって小学生時代の遊び場でした。友達がって小学生時代の遊び場でした。友達がいるがある。
私は練馬の暮らしまれ、ては嬉しいですね。
私は練馬の生まれ、ては嬉しいですね。
私は練馬の生まれ、 しています。 イン賞(*) のアー 満足い いただいて計画側としいンデザイン賞を受賞

グッドデザイン賞

練馬大根が 白石 江戸 有名です(笑)。 いまでも生の の音からの近郊農業地帯で、 産



ヨーロッパの街路のような整然としたまちなみ風景 同上